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CARNAVAL 
El carnaval de 1.986 de Tarazana de cartel han sido los disfraces de los 

la Mancha va a divulgarse este año a 
través de un cartel realizado por una 
niña de 12 años alumna de nuestro cole
gio. La decisión del Ayuntamiento me 
ha parecido una idea muy buena, no tan
to por lo original como por lo poco que 
en este pueblo se echa mano de los más 
jóvenes. 

El concurso de carteles ha motivado 
a 4 jóvenes que aunque coinciden en que 
esto del dibujo no se les da muy bien, 
su idea y satisfacción era la de colab~ 
rar y expresar lo que para ellos era 
el carnaval, en un medio donde no son 
ni mucho menos expertos. 

hombres del siglo XVIII, la música, ale 
gría y el jolgorio del carnaval. La con 
cepción del dibujo es una imagen grande 
en el centro y varios accesorios perif~ 
ricos cada uno de ellos con su propio 
significado. 

Del carnaval piensa que es muy dive~ 
tido aunque lo peor es que se gasta to
dos los cuartos que recoge. Los bailes, 
subir a los coches, se disfraza y "la 
gente se enrolla en estas fechas" son 
sus palabras más fáciles para estas 
fiestas. 

.,.-arC(~OlA..a ~14 cXauclta 

g,-10,11,15 y 16 febrero 

Pilar Olmo Montéagudo ha sido la ga
nadora, tiene 12 años y está muy canten 
ta de ir al 7ºC. Aunque ha nacido en 
Francia, no recuerda nada de esta época 
si bien tiene un sentimiento especial 
hacia esa nación por lo que oye hablar 
en casa. 

Lo que h~ qllerido representar en el 

La noticia del premio la conoció por 
una amiga suya ya que ha estado en cama 
enferma unos dias. , 'El Ayuntamiento no 
le ha comunicado nada, no sabe si tiene 
que recibir algún premio ó algún regalo 
especial. Aunque le hace ilusión ser la 
ganadora "si hubiese ganado otro dibujo 
es porque se lo habría merecido". De 
la escuela nos habla muy bien, especia! 
mente de D. Plácido, D. Juan Andres y 
D. J uan . Carlos. 

NUEVAS SECCIONES 
EN VllDEMEMBRA 

Al ·Cole 
Considerando el interés que 

tienen las actividades escola
res y ex traescolares desarro
lladas por los chavales(as) 
del colegio (ellos serán fuen
te de noticia), creemos conve
niente dedicar un apartado den 
tro de estas modestas páginas~ 
exclusivamente para ello •.• 

(Sigue el la pago 5) 

Aforismos 
Esta nueva sección que nos 

ofrecerá cada mes Valdemembra 
no puede dar a luz sin recono
cer y agradecer de antemano, 
la acogida que ha tenido den
tro de ]a profesión médica. 
Es una sección libre donde to
dos los profesionales en esta 
materia podrán aportar datos 
para ayudar a mejorar ]a sani
dad en Tarazana. 

Los objetivos p]anteados, 
escuetamente son: . ~orregir 

~iertos ~omportamientos que 
Jos tarazoneros ha n a~umul ado 
~on respe~to a la medi~ina 

(por ejemplo la autom~dica
~ión), informar de temas que 
atañen a mu~has de nuestras 
familias, . fa~ilitar la labor 

del médico en la consulta. Se 
tratará también, dar respuesta 
a las cartas de contenido mé
dico que nos dirijan a la sec
Cl.on de: Aforismos, Apartado 
de Correos nº 18 Tarazana de 
la Mancha 

(Sigue en la pag.7) 

Renglon Li terario 
El hecho de que Valdemembra 

abra esta nueva sección es de
bido a la existencia de ~n re
cibo masivo de poemas, lo cual 
nos hace pensar que la gente 
se siente atraída por este te
ma, como se demostró en los 
primeros números. 

Al no ser posible la publi
cación de todas las poesías, 
surgieron rivalidades entre 
aquellos que vieron publicadas 
sus obras y los que no lo con
siguieron. Ante ello el Colec
ti vo optó por no dar publica
ción a ningún tipo de poesía. 

A~tualmente hemos pensado 
retomar el tema desde otra 
perspectiva; no sólo publican
?o determinados trabajos, sino 
llegando a ]os autores y des
cubriendo las razones que les 
impulsan a escribir. 

(sigue e n la pago 4) 

(Sigue en la pag.5) 

ColectIVO Te~pero no se hace responsable de los art"ulos de 
opinión que esten fIrmados . queda clalo que son colaboraciones 
y por lo tanto la responsabilidad seró , integramente de 105 

autores de 105 articulos . 

TARAZONERO ______________ ~ 
I Tl' COI.ABORA('IO:\ y APOYO SON 

I\1PRES('J:\OIBI.ES PARA HACER POSIBLE ESTE 
PlRIODlfO: C.O:' .TRI~l'n: A l':\A MAYOR 
CÓMl :\I( A( 10:\ I-.:\TRI-. TODOS. 

¡A Yl'DA!\OS A TIRAR DEL CARRO! 

Envía tus opiniones ~ sugerencias. 

Suscríbete 

SUSCRIPGIONES (12 números) 
1.000 · Ptas. 
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EmlTORIAU ccEL UNICO BANDO 
La adaptación y potenciación del perio

dismo ante los desafíos tecnológicos es 
un reto de cara al futuro, que se plantea
en este medio tan difícil, y al mismo tie~ 
po bonito y que tantas satisfacciones dep~ 
ra a quienes componen, escriben o editan 
un periódico. 

Según los últimos sondeos publicados 
en distintos medios 1 a credibilidad que 
goza la prensa en el actual régimen polí
tico es muy ' elevada. Estén atentos a los 
cámbios que ya está poniendo en práctica 
este periódico y aquellos que están en la 
mente del colectivo, (a destacar un próxi
mo estudio sociológico para averiguar lo 
que nuestros lectores piensan, sus gustos, 
los puntos que quisieran mejorar). La ac
tividad del Colectivo Tempero no se limita 
unicamente al periódico, la idea era desa
rrollar otras facetas cultural es si bien 
hasta el dia de la fecha, éstas han sido 
muy pobres. 
La importancia que adquieren en las últi
mas décadas los restantes medios de infor 
mación suponen una dura c ompetencia para 
cualquier . periódico. La televisión tiene 
la fuerza explosiva de las imágenes, con 
la pronta implantación de los canales pri
vados, la elección del programa deseado 
dejará de ser tan automática. La radio es 
consciente de ésta nueva gituación y trata 
por su parte, potenciar la información lo
cal, se impone la diversificación de pro
gramas en función de las audiencias hacia 
donde van dirigidos. Simplemente se desa-

rro!Ja el principio de especialización de] 
trabajo. 

¿Pueden todos estos avances tecnoló
gicos disminuir o erradicar el placer que 
siento al abrir un periódico? Nos encon
tramos en un mundo más controlado, muy in
formatizado. Quisiera poder seguir degus
tando más buenas metáforas pero cada vez 
dedicamos menos tiempo al espacio cul tu
ralo 

Un periódico late, absorve, se aprove
cha de quienes tienen algo que decir, opi
na por sí mismo ... como diría el buen poe
ta "hace camino al andar". Valdemembra no 
sabe hablar perfectamente de periodismo. 
Echa en falta una buena formaeión que le 
hubiera permitido aprender a leer, estu
diar los diversos estilos, auscultar las 
buenas firmas. 

Nació abierto a todos los sectores e 
individuos de la comunidad', nació de la 
mano de quienes nunca podremos olvidar. 
No"sotros, 'sus continuadores intentamos ed~ 
tar mes a mes, una propia vida, un nuevo 
Valdemembra. Los nuevos empujes no son ta
les, pues, se va transmitiendo aquella ed~ 
torial del N!! O persona a persona, hueco 
a hueco. 

Los queridos lectores que firmaron 
aquel acta 'le nacimiento son parte de la 
estructura de este periódico; nosotros, 
el Colectivo, formamos el resto. Ambas p~ 
tes nos necesitamos y careceríamos de sen
tido sin un medio de expresión que tanto 
ha costado lanzar y mantener. 

y SEGUIMOS IGUAL 
NOTAS SOBRE EL AÑO , 

(INTERNACIONAL DE 
'Cartas y colaboraciones: 

AL IVA VA .. 
MIGUEL PANADERO 

En , este artículo analiza
remos las repercusiones que el 
IVA puede tener para la actua
ción del promotor, sobre todo 
en lo que CO[1(" ierne a la 
promoción de viviendas libres 
comparándolas cQn las vivien
das de pr~teb'ción oficial 
(VPO) • 

El IVA afecta a transaccio
nes, entregas de bienes y 
préstaciones de servicios, de 
donde se desprende su inciden
cia tanto en la construcción 
como en la promoción inmobi
liaria. La particularidad a 
resaltar de esta Ley para los 
constructores es que todas las 
viviendas van a tributar el 
tipo impositivo del 6 por 
ciento. En un principio, este 
tipo es el que parecía fijado 
para la VPO, pero la nueva Ley 
incluye en el a "todas las 
viYiendas, incluidos los gara
jes y anexos de las mismas". 
Sin otra información más con
creta cabe entender que tanto 
locales comerciales, oficinas, 
galerias, etc. van a tributar 
por concepto de IVA un 12%, 
sin distinguir entre promocio
nes libres y oficiales. 

El tipo reducido del 6% 
incluye todo tipo de ejecución 
de obras, con .o sin aportación 
de materiales, que tengan por 
objeto exclusivo la construc
ción o rehabilitación de vi
viendas. 

También hay que tener en 
cuenta que con la aplicación 
de esta Ley, las VPO (que 
antes del 1-1-86 estaban exen
tas de transm.lsión Patrimonial 

así como de ITE) habrán 
tributar un 6% en concepto de 
IVA. En cambio, las viviendas 
libres van a tributar lo mismo 
que antes del IVA. Así pues, 
las viviendas libres quedan a 
partir de ahora en una situa
ción más ventajosa con respec
to a las VPO de la que tenían 
antes, siempre desde . el punto , 
de vista tributario. I 

La situación tributaria de 
las viviendas libres no cám
bia, en cuanto al gravamen de I 
su adquisición, mientras que 
las VPO quedan más jodidillas. 
De hecho, la implantación del 
IVA puede suponer un incremen
to de medio millón de pts. en 
el precio a pagar por la 
entrada de una vivienda de 
VPO, lo que viene a represen
tar el doble del actual impor
te por este motivo. Los promo
tores temen que el ri tmo de 
construcción de este tipo de 
viviendas quede muy deteriora
do por el nuevo impuesto, y 
defienden que la aplicación 
del IVA para las VPO debería 
retrasarse hasta Julio de I 

1.986, realizando además un 
pago aplazado de este impuesto 
(que asciende globalmente a un 
6%) en cuatro años. 

En defini ti va, parece ser I 

que los más beneficiados, en 
principio, . serán los promoto
res especializados en la pro
moción de viviendas libres. 
Estas cuya construcción estaba 
descendiendo considerablemente 
y que cumplían peor las previ
siones del Plan Cuatrienal, se 
verán potenciadas. En cambio ~ 
las VPO quedarán desprovistas 
de su mayor atractivo fiscal. 

LA dUVENTUD) 
P.PIQUERAS PICAZO 

La declaración de 1.985 co
mo Año Internacional de la Ju
ventud, por parte de la O.N.U. 
implica por supuesto la defi
nición de una parte de la so-

' ciedad con sus características 
y problemas propios, y por 
otra parte ~leva consigo la 
llamada de atención a la socie 
dad entera y a sus insti tu-
ciones a constituir una . res
puesta clara a la problemática 
existente hoy en dia respecto 
a los Jovenes. Esa problemá
tíca está enraizada en el mis
mo contexto social: crisis per 
manente en todos los órdenes 
(económico, social, cultural, 
etc •• ) y como consecuencia, 
una total falta de perspecti
vas para la juventud. 

El principal problema que 
se plantea a la juventud, es 
la situación de desempleo que 
amenaza el propio desarrollo 
personal, creando marginación 
y desconfianza. Y cómo no, fru 
to de esa marginación social-:
aparece el consumo de drogas 
y la delincuencia juvenil. 

Los Organismos Internacio
nales decían que este año es
taba dedicado a la Juventud 
¿qué I}a cambiado? Pienso que 
esta declaración y denomina
ción sólo ha servido para lla
mar la atención, consolar y 
distraer. Se ha intentado ta
par un agujero, i ,mposible de 
rellenar con utopías, jorna
das, debates y teorias moder
nas, pero inútiles, expuestas 
en diferentes congresos. Tam
bién se amenizó todo con boni
tos conciertos, ciclos de cine 

cn alguna8 ~íudades, expOS1C10 
nes itinerantes por algúnos 
lugares de nuestro país, todo 
ello de un gran valor artís
tico y muy interesante, para 
fomentar la movilidad y dejar 
a un lado el aburrimiento de 
la monotonía diaria, qU1zas 
para enriquecer en algo nues
tra cultura y también para di
vertir. Pero la auténtica pro
blemática juvenil está ahí, 
sin resolver. 

Lo que verdaderamente ocu
rre es que la .juventud es enga 
ñada, todavía ni siquiera hay 
un sitio claro en política pa
ra los jóvenes, seguimos en 
manos de los acomodados, qui
zás ahora de pocos años, pero 
no jóvenes. A la hora de tomar 
decisiones sobre el paro, la 
droga, la cultura y hasta la 
educación, problemas todos de 
la juventud, a ésta que los 
sufre no se le escucha. 

Nosotros, los hijos de la 
Generación Confusa, estamos 
olvida~os, y más que eso "des
valorizados" a través de eti
quetados y generalizaciones, 
que van aniquilando poco a po
co el desenfreno vi tal y la 
fuerza característicos de la 
gente más joven. Se produce 
así un desencanto total, una 
caída en picado, que llega a 
constituir en unos el cansan
cio, en otros hasta el despis
te. 

Es necesario un especial 
interés por parte de las Ins
tituciones a la hora de tomar 
decisiones para r ,esol ver los 
problemas y también un prota
gonismo claro y una participa
C10n completa de, la juventud 
a la hora' de buscar réspuestas 
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VALDEMEMBRA 

Entre"ista 

OPINIONES SOBRE El;. PROYECTO DE LEY DE 

JOSE Mª CASTILLO 

Y 
SANTIAGO OLMO 

LAS CAMARAS AGRARIAS 

A principios de Octubre del afio pasado, el Consejo de Mi
nistros aprobaba el proyecto de Ley de las Cámaras Agrarias, 
que el Partido Socialista en el gobierno actualmente, había 
adelantado como punto a resolver en su programa electoral 
del año 1. 982. Tras tres años de la llegada de los Socialis
tas al poder, por fín los agricultores de nuestro país pue
den opinar sobre la forma en que nuestros gobernantes pien
san solucionar la representatividad agraria, así como el mo
do de modernizar la estructura sindical en el campo. 

Como pueden imaginarse nuestros lectores, hay opiniones 
para todos los gustos, desde los que defienden a ultranza 
el modelo oficial propuesto, hasta el rechazo rotundo de es
te proyecto de Ley por la derecha y la Confederación nacio
nal de Cámaras Agrarias. 

A continuación reproducimos las entrevistas realizadas 
a dos agricultores de nuestro pueblo, con lo cual pretende
mos, en la medida de lo posible, ayudar en la comprehensión 
de la dialéctica que ha suscitado el tema que tratamos. Por 
una parte hemos recogido la opinión del Sr. Jose Lopez Olmos 
presidente de la Cámara Agraria de Tarazona, y por la otra 
la del Sr. Antonio Sanchiz, Concejal de Agricultura de 
nuestra corporación municipal. 

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DE 
LA CAMARA AGRARIA 

Haciendo un poco de histo
ria te diré que yo llegué a 
la Cámara Agraria en las pri
meras y únicas elecciones que 
se han hecho, en el año 1.975, 
formando parte de la lista que 
presentó AMA (Asociación Man
chega de Agricul tores) de la 
cual fuimos elegidos seis del~ 
gados que junto a los seis de 
la FTT (Federación de Trabaja
dores de la Tierra) componía
mos el Pleno de la Cámara Agr~ 
ria; fué elegido presidente 
Lázaro Talaya de la FTT y yo 
fui nombrado vicepresidente, 
al dimitir Lázaro pasé a ocu
par la presidencia. 

A lo largo de estos ocho 
años creo que hemos llevado 
a cabo una labor bastante pos! 
tiva, sobre todo teniendo en 
cuenta el lamentable estado 
en que nos encontramos 10 que 
antes era Hermandad Sindical 
de Labradores y Ganaderos. Por 

,ci tar algunos casos diré que 
debían siete meses de sueldo 
a los guardas, no encontramos 
ningún control de cuentas y 
el poco dinero que había es
taba en alguna cuenta bancaria 
particular. Algún tiempo des
pués vino el secretario D. San 
tiago González Murcia que es= 
taba en Alcalá del JÚcar. La 
labor que ha ido realizando 
la Cámara ha sido muy variada, 
además de as~sorar, dilucidar 
conflictos, etc. hemos tratado 
de dotarla de medios (almace
nes, oficinas y salón de ac
tos) sin que tales gastos sup~ 
sieran mayores cargos de los 
ya soportados por el agricul
tor. ' 

En el año 85 h~mos dejado 
de pagar al guarda que ha emp~ 
zado a cobrar del Estado, al 
único que todavía seguimos pú
gando es al ayudante. 

En este sentido el Pleno 
celebrado el dia 10 de enero 
se acordó mantener al personal 
contratado, ya que disponemos 

de 1.500.000 pts. a la 'que hay 
que añadir alrededor de 70QOOO 
pts. más del alqui 1 é de los 
almacenes. 

Referente a la Ley y reco
giendo la opinión de otros mu
chos que como yo no están de 
acuerdo, te diré que no nos 
parece buena, pensamos que no 
aportará nada positivo y sería 
suficiente con que se convoca
ran nuevas ~elecciones y se po
tenciará más el asociacionismo 
de los agricultores por parte 
de la Administración pero sin 
eliminar a las Cámaras Agra
rias Locales. 

En esa linea de oposición 
a la mencionada Ley en el pue
blo se han recogido unas 500 
firmas de gente que está en 
contra, a nivel nacional han 
sido del orden de 1.600.000 
que esperamos sirvan para ha
cer reflexionar al gobierno 
y lleve a cabo algunas correc
ciones al respecto. 

La realidad aunque cueste 
admi tirIa es que a diferencia 
de lo que ocurre en otros sec
tores el agricultor en general 
es bastante reacio a unirse 
y aunar esfuerzos para defen
der sus intereses. 

Yo personalmente he tratado 
de formar una asociación local 
de agricultores de la cual ten 
go incluso alguna documenta= 
ción ya hecha y no he tenido 
apenas respaldo con lo que he 
des i s ti do de 1 empeño. 

Esperamos que con la entra
da en el Mercado Común nos vea 
mos obligados a tomarnos más 
en serio esto que tanto nos 
interesa y que tan poco nos 
preocupa. 

ENTREVISTA A ANTONIO SANCHIZ 

¿Qué opinión 1 e merece el 
proyecto de Ley de las Cámaras 
Agrarias, actualmente en dis
cusión? 

A mi entender, se trata de 
una buena Ley que va a ayudar 
a modernizar y democratizar 

el Sector Agrario español, que 
buena falta le hace. 

¿Concretamente, cual es son 
los objetivos de esta Ley? 

La Ley de Cámaras Agrarias 
pretende eliminar todos los 
restos del verticalismo sindi
cal que todavía permanecen en 
estas corporaciones, y conse
guir de esta forma que se im
plante de democracia dentro 
del sector agrario. Por otra 
parte, era algo necesario con 
nuestra entrada en la Comuni
dad Europea, ya que tenemos 
que adaptarnos a esta nueva 

i tuación en la cual el peso 
fundamental de la representat! 
vidad de los agricultores re
side en los organismos profe
sionales y sindicatos. Hablan
do de estas asociaciones, esta 
Ley intenta potenciar de una 
forma sustancial la unión y 
el papel reivindicativo, así 
como de gestión, que debe te
ner toda agrupación de agricu! 
tores. 

¿A su entender, qué papel 
ha des empeñado hasta es te mo
mento ]a Cámara Agraria de Ta
razona? 

Pues, creo que ha sido bas
tante pobr.e, ya que en muy ra
ras ocasiones se ha convocado 
a los campesinos de nuestro 
pueblo para informarles de la 
si tuación y de las novedades 
que ocurrían en el sector agra 
rio. No ha funcionado con el 
suficiente empuje y fuerza co
mo para que el campo de Tarazo 
na se viese beneficiado. Es 
por lo cual espero que dentro 
de poco existan en Tarazona 
unas organizaciones de Agricul 
tores y ganaderos que sepan 
defender sus intereses, para 
que de una vez por todas se 
tenga en cuenta este sector 
de la economía tan importante 
para nuestro pais. 

¿Qué va · a ocurrir con e] 
patrimonio de las Cámaras Agr~ 
rias Locales y los servicios 
que ésta presta? 

En primer lugar quiero señ~ 
lar que la desaparición de las 

_Cámaras Agrarias Locales no 
es automática con esta nueva 
Ley, sino que - cada Comunidad 
autónoma podrá, si así lo con
sidera oportuno, mantener es
tas corporaciones. En ' cuanto 
al patrimonio se refiere, con
sidero que debe pasar al ayun
tamiento para que este lo ges
tione, así como los servicios 
(cobro de Seguridad Social 
Agraria, Pastos, '~tc ••• ). Este 
traspaso de funciones ya se 
ha realizado en muchos pueblos 
de la provincia y espero que 
dentro de poco ocurra lo mismo 
en Tarazona. 

ANUNCIOS 
SE VENDE PISO 

EN 
TORRENTE (VALENCIA) 

Interesados llamar al 48 02 61 

0000000000 

SE REALIZAN TRABAJOS DE 
TOPOGRAFIA 

Preguntar por Santiago O~m~ 
Tlf. 48 02 61 

0000000000 

Se compra un radio casete 
barato, razón: 

CORTADORAS CHAMPIÑONERAS 
MANCHEGAS 

000000000'0 

Se venden dos silos de ce
mento seminuevos, con capa
cidades de 35.000 y 27.000 ki
los respectivamente. 

Interesados, razón: BAR RI~ 
CON MANCHEGO. Tfno. 48 03 84 
Precio a convenir F_ 

DE ERRORES 
La poes1a que da pie al 

Nº37 de Diciembre de 1.985 es 
de Federico García Lorca. Por 
un error de montaje - aparece 
bajo la misma, Antonio Machado 
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• 
ACROSTICO VIRGINIA Y JUAN ANTONIO RUIZ 

Tierra, tierra mia, vientre llano que engendró mi corazón, 
anquilosada tierra; embarrancado en mi fantasía, me dueles como persistente 
recuerdo; tú, te me retuerces letárgica, tierra de paso y luto. 

ALFONSO ROMERO PICAZO, 25 años, Licenciado en Ps~ 
cología. Su vocación se remonta a la infancia. 
Para él se nace poeta. A pesar de dar una imagen 
más bien de "play-boy", considera que el hábi to 
no hace al monje "cada cual tiene su cajoncito 
ocul to". Sus poetas favoritos son Verlaine y Ka
vafis. No prefiere ninguna estrofa en " especial, 
se muestra partidario del verso libre. 

Amante ••• cómplice callada, secreta confidente de cenicientas tardes; 
zafiro carnal que enlazas sobre mi carne impura la suprema agonía de tu eco. 
Oscuro, esparciéndose como el desaliento es tu poder sobre mí. 
Noctámbula silueta de dama amante, de sufrir que me reclama. 
Amarillento esqueleto ¿Cuánto me ha ~p. durar tu exhumacién? 

Duelo desgranado sobre el recuerdo de tu noche constelada que me embriaga, 
exhalando pausad~nente entre las sombras, tu vah?, mientras torna 
la mañana rojiza, nupcial; derramando sobre tu carne de 
amante, la vida, dulce, un día más. 

Moribundas quedan mis palabras en el destierro que hiere y devora, tierra mia, 
agónico el despertar sin tu incienso, sombrío el morar sin tu velo. 

Su obra es bastante extensa (200 'composicio
nes) de la cual sólo ha publicado este poema; se 
ciñe al tema de la muerte. A pesar de tratar te
mas relacionados con el amor, la mujer .•• siempre 
subyace un amargo pesimismo. Asocia los problemas 
con el hecho de escribir, siente inspiración cuan 
do arrastra durante bastante tiempo un ,problema.-

No te ne de execrar, aunque el misterio de tu razón me empuje a la 
culpa sin fin; si el día de" la buena muerte te muestras seductora 

El hecho de que se haya decidido por este poe
ma se debe a que está dedicado a su pueblo (unien 
do la primera letra de cada verso surge el nombre 
de Tarazana de la Mancha), en él se refleja el 
dolor de un ser profundamente herido con la gen
te, no con el pueblo en sí, "Me duele la gente, 
el pueblo no"; "Sueño que llego un día, lo encuen 
tro vacío, sólo están las casas". 

hoya, y mi sangre pegada a mi cuerpo, con mis secretos mis 
anhelos y mi garganta, pasan a ser parte de tu reverdecer, tierra, tierra mia. 

CONVOCATORIA MUERE 

JUAN RULFO 
Se convoca un premio para poesía 

corta dotado de 3.000 pts, trofeo 
y diploma. Pueden concurrir quienes 
lo deseen, con poemas de una exten
sión máxima de 25 versos y mínima de 
10. 

Sobre nuestro periódico opina que se ciñe dema 
siado a cosas sin trascendencia. Se incluyen artf 
culos por rellenar. Le pondría más poesía. Prefie 
re, sobre todo, "La Esquina de la Marcela". -

El pasado mes de enero, murió el 
escri tor mej icano Juan Rulfo. Maes
tro de García Márquez, había conse
guido fama universal con sólo dos 
obras: "El llano en llamas" y "Pedro 
Páramo" • 

Se presentarán los trabajos por 
triplicado y con Pseudónimo, hasta 
ei día 1 de Marzo de 1.986. 

Con él ha muerto un clásico de Los envios se harán a: Grupo de 
empresa Domecq. Plaza DE mecq 40. J e
rez de la Frontera (Cadiz) 

las letras hispanoamericanas. 

SAN ANTON y EUROPA 

Resúl ta bastante curioso 
que fal tanda menos de quince 
años para cambiar de milenio, 
en Tarazana pervivan costum
bres tan antíguas como el hom
bre mismo. Pero aún llama más 
la atención la naturalidad, 
participación y cohesión con 
que se llevan a cabo dichos 
tradiciones. Este año, el de 
la integración a Europa, la 
fiesta en honor a San Antón 
ha transcurrido exactamente 
.igual que otros años: "lum
bres" , "vuel tas" , "estampi
llas", "rifas de gorrinos", 
etc. ¿Qué diría una plantilla 
de bienpensantes europeos, si 
observaran el 17 de Enero, a 
eso de las cinco de la tarde 
a todo un pueblo dando vueltas 
alrededor de una ermita? Creo 
que no nos debe interesar mu
cho lo que puedan pensar nues
tros colegas europeos, pero 
segúramente nos tildarían de 
locos o de africanos. Peor pa
ra ellos, que solo se ven jun
tos en el metro o en los cam
pos de fútbol. 

Si, por extraño que parez
ca, Europa está reñida con San 
Antón; a pesar de la extranje- , 
ría del santo abad (según las 
crónicas era francés), su pue-
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MISTER 

blo espiritual somos noso
tros, aunque aquí también 
le han salido numerosos ene
migos: politiquillos, filóso 
fas posmodernos" porreros 
aburridos y curas levantis
cos, que solo ven en el san
to y en su fiel gorrino, a 
un duo de excéntricos anima
dores soc'iocul turales a los 
que hay que aniquilar. 

Pero San ,Antón es mucho 
San Antón, y queda para ra
to. La ignorancia de muchos 
europeos que nos quieren mo
dernizar (europeizar) para 
vendernos más, sólo les ha 
llevado a arremeter contra 
la fiesta de los toros, sin 
percatarse de que lo taurino 
quizás sea una mínima expre
sión de la veneración mani
fiesta a las plantas, anima
les y a los astros. San An
tón y su entorno sintetiza 
oda eso y por ello permane

ce. Sus lumbres purifican 
y expulsan a los malos espí
ritus; se quema la leña vie
ja para que nazca la savia 
de las plantas nuevas; las 
vuel tas desandan los largos 
365 dias que el sol ha reco
rrido en sus cuatro estacio
nes; su gorrinillo, que sanó 
de una enfermedad mortal, 
vela por la salud tan neces~ 
tada de todos los suyos. En 
defini ti va San Antoón es la 
Diosa Blanca, es el Dios Cro 
nos, Jano, Mefesto, Ceres •• ) 
todos ellos fueran europeos 
mucho antes que los comer
ciantes, que un buen dia de
cidieron que Europa consis
tía simplemente en vender 
queso francés sin peaje adua 
nero. 

uostguro 
dt ilf!(idtoftS 

grilfis. 
A todos nuestros clientes que 

cobren su sueldo a t~avés de la Caja de 
Ahorros de Albacete, les regalamos un 

seguro de accidentes por importe de 
500.000 ptas. 

Infórmese en cualquier 
oficina de la Caja de Ahorros de Albacete 

Cf\JA DE /\HORROS 
DE j\LBACETE 
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VALDEMEMBRA 

AL COlE IDEMOGRAFIA 
NACIMIENTOS DEL Ml::S DE [): "O ~r_M8PF 

Verónica López Rubio 
Francisco Javier Gómez Simarro 

I Josefa Gall ego Al cahud 80 años 
Victoria Moreno Bonilla 11 11 

. Gines ?anadero Panadero '1 " 

EFUNCIONES DEL MES DE DI B 
ATRIMONIOS DEL MES DE Di 'H:MBPI:. 

Andres Tebar Cuartero 
Paula Lozano Sánchez 

UNDACION "EDUARDO SANCHIZ" 

En la reunión celebrada el 
día 16 de Enero por los miem
bros de la fundación "Eduardo 
Sanchiz", 
el próximo 
estudiante 
a realizar 

se confirmó que en 
curso ya habría un 
que iría a EE. UU. 
sus estudios de COU 

LABORATOR IO DE IDIOMAS 

Como úl tima novedad en el 
colegio "Eduardo Sanchiz" pod~ 
mas señal ar la incorporacl.on 
de un laboratorio de idiomas 
dotado de lo siguiente. 

-Tocadiscos 
-Radio, con las siguientes 

ondas: F.M., onda media y onda 
corta. 

-Casette, de doble pista 
-Auricular con micrófono 

incorporado, para el profesor 
-Auriculares, distribuidos 

por las mesas de los alumnos. 
-Micrófono inalámbrico. 
Este sistema va a permitir 

a los alumnos realizar desde 

de grabaciones, de gran inte
rés didáctico, tales como: 

-Grabar las contestaciones 
que haga el alumno, a las pre
guntas de] profesor. 

-Grabar recitaciones poé
ticas emitidas a través del 
micrófono, mezclándolas con 
fondos musicales. 

-Grabaciones y reproduccio
nes de ejercicios dirigidos 
a la reeducación del lenguaje. 

Los profesores de idiomas 
tienen reservadas dos horas 
de laboratorio cada uno, dejan 
do siete horas disponibles pa= 
ra los alumnos de 5º curso, 
que lo utilizarían para audi
ciones musicales. 

Tras las vacaciones de navi 
dad, los alumnos de 2ª etapa 
han empezado a utilizar este 
audiosistema. 

Los alumnos nos han comuni
cado ' que están muy contentos 
con este nuevo sistema de estu 
diar el idioma, mostrando gran 
interés por la asignatura. 

su sitiQ rlifer~ntes ~jerrjrjos TERE y MARJAN 

Francisca Lozano Pi cazo 
Juan A. Garc ia Serrano 
Pedro Moreno González 

i 

,J 

_~m , 
Pedro Ruipérez Giménez tiene 14 años 

y ' asiste a 7ºC. Cree que su dibujo que
dó en 2º lugar. Se enteró por su maes
tro D. Juan Carlos. Las bases eran uti
lizar los 3 colores primarios: rojo, 
amarillo y azul (excluSivamente), todo 
realizado con témperas. 

~'-', 

1 ~_ ~ i ~.~.&.~:;"4 

De Valdemembra dice "que hay que ti
rar del carro por que está bien una co
sa de estas para el pueblo". Su padre 
es suscriptor y lo que más le gusta son 
los deportes. 

En el dibujo he querido expresar los 
disfraces, la música y las bebidas. 

JUAN JOSE MORENO 

Ca It'facción centra 1. F unta nería , 

I \lIluri,,,du \" , 111 - \ul .. ",,,d .. "':1 

La técnica europea 
al servicio 

del confort 

José Angel Herraiz Córdoba va a 7ºA 
y se enteró en la clase de plástica. 
Ha utilizado los rotuladores para los 
contornos y las témperas para darles 
color. No lo hizo por el premio ya que 
no sabe cual es. En el carnaval no se 
disfraza, si bien se echa algún que 
otro baile en la plaza. 

No lee el periódico pero piensa que 
es muy bueno para Tarazona porque dice 
las cosas que pasan aquí. 

Tesifonte Gallego. 6 - ALBACETE - Telf. 216318 
.. átlma , 3 

74 " 
79 11 Franc isco López Donate 
80" _" __ , Ma~ía l. Blesa Giménez 

Mª Andrea Picazo Picazo tiene 13 años 
(7ºA). 3e le da regular el dibujo y no 
se esperaba ningún premio. Quiso repre
sentar la alegría de los disfraces. 

Lo que más le gusta del periódico 
son las entrevistas "me entretienen" 
y la esquina de la Marcela, aunque en 
su casa no están suscritos. El curso 
le va regular aunque nos dice que son 
buenos profesores(as). 

JESUS RUIZ 

fotos 
JUAN ANTONIO 

Estudio Fotográfico 

(;allegos. 5. Telr. 480308' 

Tarazona de La Mancha 
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ACTUACION DEL GRUPO "ATABAL" 

El pasado día 4 de Enero 
a las 7de la tarde en el sa

. . Ión de actos de la biblioteca 
tuvo lugar la actuación del 
grupo Musical "Atabal". 

"Atabal" nace en Albacete 
el año 1.982 a raíz de la ini
ciativa de un grupo de estu
diantes de piano que pretenden 
habituarse a la interpretación 
en público y promocionar, al 
mismo tiempo, la música clási-
ca. 

La afluencia de 
bastante numerosa 
la poca publicidad 
Ayuntamiento dá a 
culturales. 

público fué 
a pesar de 
que nuestro 

los actos 

Se interpretaron obras de 
Schubert, A. Moya, Chopín, 
Liszt, Mozart, Rachmaninoff, 
J.S. Bach y Debu~sy. 

Para cerrar el acto, el co~ 
positor albacetense Arturo Mo
ya, (profesor del grupo), tuvo 
unas palabras de elogio para 
el antigüo director de la ban
da de música de Tarazona, D. 
Francisco Picazo Picazo, y pa
ra toda la afición local. 

Desde el pasado mes de Di
ciembre podemos ' disfrutar de 
mejores condiciones sanitarias 
en lo que a productos cárnicos 
se refiere, gracias a las re
formas acometidas en el mata
dero municipal. 

Durante 108 días de matanza 
(lunes, martes y viernes), los 
animales allí sacrificados son 
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sometidos a un control sanita
rio en vivo y otro control de 
la canal y las vísc eras, una 
vez el animal muerto. 

Esto~ controles son realiza 
dos por el veterinario titular 
que está presente durante toda 
la jornada laboral del mata
dero y que, preguntado sobre 
el tema, opina que las nuevas 
instalaciones son lo suficien
tes aptas para el trabajo que 
allí se realiza. Estas instala 
ciones cuentan además de las 
mesas y utensilios propios de 
las matanzas, con una red ele
vada para descarnar las piezas 
y poder ser sometidas con ma
yor comodidad al control de 
vísceras y canal. 

NUEVA PLAZA DE GUARDIA MUNICI-

Como consecuencia de la es
casez de personal, los funcio
narios de la Guardia Municipal 
se veían obligados a hacer ho
ras extraordinarias. 

Actualmente, al prohibirlo 
el Reglamento, el Ayuntamiento 
se ha visto obligado a crear 
una nueva plaza aprobada por 
el Pleno celebrado el día 19 
de Diciembre. Próximamente se 
hará pública la convocatoria. 
¡Se a~miten chicas!. 

EL AylJNTAMIENTO INFORMA 

el 
ha 
de 

* Nuestro Ayuntamiento es 
primero de la provincia que 
publicado el presupuesto I 

1.986. 

Próximamente se rendirá la 
cuenta general y la liquida
ción de presupuestos de 1.985, 
como consecuencia del cual se 
comprobará el pU8iu]~ u~riclt 

o superavit de nuestro Ayunta
miento. 

* A partir de enero entrará 
en vigor el impuesto sobre 
plusvalía referente al incre
mento del valor de los terre
nos. 

* En un futuro próximo se 
llevarán a cabo las tareas de 
pavimentación (capa de aglome
rado en caliente), y coloca
ción de baldosas en las aceras 
(para evitar la entrada en las 
viviendas) del trayecto com
prendido desde el Al to de la 
Virgen al Matadero. 

CALENDARIO LABORAL 1.986 

Aunque el calendario labo
ral lo fija el Estado, este 
ofrece la posibilidad a la Co
munidad Autónoma y a los Muni
cipios para elegir dos fechas 
cada uno. 

En Tarazona las fechas ele
gidas para este nuevo año 
1.986 han sido el día 17 de 
Enero, San Antón, y el 3 de 
Febrero, San Blas, por coinci
dir con domingo el día 14 de 
Septiembre, festividad del San 
tísimo Cristo y el día 24 de 
Agosto, San Bartolomé. 

JIJEZ DE PAZ 

En el Pleno Ordinario del Ayun 
tamiento y en su punto decimo 
del orden del dia se pasó a 
la elección de candidato a 
juez de Paz de esta localidad 
por parte de la Corporación 

Municipal, tras examinar la 
unica sol i.ci. tud presentada di
rigida por D. Rafael Moreno 
Alfaro, se pasó al correspon
diente análisis llegando a la 
conclusión de su aceptación 
por unanimidad en vista que 
el aspirante gozaba de la con
fianza'de los concejales, acto 
seguido se acordó proponerlo 
a los organismos competentes 
para su nombramiento (si pro
cede) como Juez de Paz de Ta
razona. 
EQUIPO DE INFORMArle. DEL COLE 
GIO EDUARDO SANCHIZ 

El equipo informático, que 
la junta de comunidades conce
dió al centro "Eduardo San
chiz", está constituido por: 

-Un ordenador 
-Un monitor de 12 pulgadas. 
-unidad de disco con contro 

lador. 
Además, el equipo está ac~ 

pañado de sus correspondientes 
lenguajes y programas. 

Con este ordenador se pre
tendería introducir a los ni
ños en las modernas técnicas 
de enseñanza para asignaturas 
como matemáticas, ciencias, 
etc; pero debido al excesivo 
número de alumnos, la acti vi
dad del ordenador quedará re
ducida a realizar determinados 
juegos con la novedad del or
denador en el centro, algunos 
profesores se han tenido que 
transladar a Albacete para ha
cer un cursillo y aprender su 
manejo. Los alumnos han tenido 
ya un primer contacto con el 
ordenador, quedando satisfe
chos de tal encuentro. 

SE ALQUILAN 

PLAZAS DE GARAJE 

RAZON C\ LA VIRGEN N~ 28 
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AGRICULTURA JESUS RUIZ y SANTIAGO OLMO 

¿Cómo se beneficia el agri
cultor del IVA que ha soporta
do en las adquisicione s de bi~ 

' nes y servicios? 
, La's agricultores han visto 

que a la hora de comprar aque
llos productos necesarios para 
realizar su actividad (semi
llas, abonos, bolsas de champ~ 

ñón, bolsas de setas, etc.) 
ha satisfecho un porcentaje 
(6 Ó 12%) en concepto de IVA, 
lo que le supone un incremento 
en la mayor parte de sus cos
tes de producción. 
--Existe un régimen especial 
para la agricultura, ganadería 
y pesca, con el fin de evitar 

EL AGRICULTOR Y EL I.Y.A. 
que e sto s tres co l ec tivos C G 

tén sometidos a las obligacio
nes de liquidación y pago del 
Impuesto; a las de índole con
table ó registral, etc; en una 
palabra, evitar quebraderos 
de cabeza al agricultor que 
ya tiene bastantes. 

Sin embargo, si en las com
pras que realiza paga un cier
to porcentaje y en las ventas 
no cobra nada a sus clientes 
en concepto de IVA, vemos que 
está siendo discriminado con 
respecto al resto de colecti
vos económicos. 

La Hacienda Pública cons
ciente de estos problemas, de
ja abierta una vía de escape 

para que el agricu l t o r r e c i ba 
una compensación a tanto alza
do por las cuotas del Impuesto 
sobre el Valor Añadido que ha 
satisfecho en sus compras, 

El porcentaje a percibir 
]0 fijará cada año el gobierno 
(este año es el 4%) y las ' per
sanas que tendrán que pagar 
esta cantidad a] agricultor 
han de ser obligatoriamente 
los empresarios o profesiona
les que adquieran estos bienes 
naturales. 

Es decir, que si el agricu! 
tor vende sus productos al con 
sumidor final no percibirá es: 
ta compensación, pero si vende 
a Jos comerciantes, envasado-

r e s, cooperativas, e t c. sí las 
percibirá. 

Los requisitos obligatorios 
para poder acogerse a lo ex
puesto anteriormente son: 

-darse de alta en el censo 
del Impuesto obteniendo el nú
mero de identificación fiscal. 

-Firmar los recibos que ex
Redirán los compradores de' sus 
bienes donde irá anotado, tam
bién, su nº , de identificación 

En resumen los agricultores 
pueden beneficiarse pero van 
a estar muy controlados, "pese 
a quien le pese". 

Un ejemplo sencillo nos pu~ 
de aclarar la mecánica de todo 
lo expuesto: 

COMPRAS EFECTUADAS POR EL AGRICULTOR "X" VENTAS EFECTUADAS rOR EL AGRICULTOR "X" 

CONCEPTO VALOR Pts. %IVA 
Semillas 50.000 6 
Abonos 100.000 12 
Gasoil 80.000 12 
Reparaciones 50.000 12 
TOTAL •..•••.• 280.000 

CURSOS DE 

AGRICULTURA 
-Curso de Contabilidad A~r~ 

ria. 
-Curso de Crianza del Co

nejo. 
-Curso de Riegos. 
Toda aquella persona inte

resada en participar en uno 
de estos cursos puede inscri
birse en el Ayuntamiento. Los 
cursos daran comienzo a prin
cipios de Marzo (sin confir
mar) y las clases serán de lu
nes a viernes, cuatro horas 
diarias. Los participantes re-
cibirán una subvención de 500 
pts cada uno por dia de clase. 

Pts. IVA DESTINO PRODUCTO PRECIO TANTO DE COMPENSACION INGRESOS TOTALES 
3.000 Pariculares 1.500 Kg patatas 25 O 1.500x25= 37.500 

12.000 " 1.200 Kg. tomates 50 O 1.200x50= 60.000 
9.600 Empresarios 4.000 Kg. patatas 25 4% s/25=1 4. 000x26=104. 000 
6.000 Profesionales 10.000 Kg. tomates 50 4% s/50=2 10. 000x52=520. 000 

30.600 

e renuncia a este regimen especial, el agricultor deberá mantener, 
durante up periodo mínimo de tres años, la estimación directa y el cumplimiento 
de todas las obligaciones formales que señala el reglamentos del IVA. 

PRESTAMOS 

El FORPPA estableció la nor 
mativa de la cesión de présta: 
mas para la adquisición de feE 
t ilizantes y herbicidas por 
los cultivadores de cereales 
en la campaña 85-86. 

Podrán solicitar los prés
tamos los agricultores que rea 
licen siembras de maiz y grano 
que hayan suscri to el segui-;-o 
integral de cereales. 

El tope máximo del préstamo 
es de 15.000 pts. por hectárea 
a un interes del 12% y 13%, 
según que la superficie de cul 
tivo inferior o superior ' a 50 
hectáreas respectivamente. 

Dicho préstamo vence le 31 
de diciembre de 1.986 Y 'podrá 
ser solicitado a la entidad 
financiera que elijan hasta 
el 30 de Abril de 1.986. 

SORETA 
Al parecer, según fuentes 

oficiosas, se van ha realizar 
cinco perforaciones más en el 
proyecto de riego con concen
tración parcelaria de Tara
zona, con el fin de atender 
en el futuro la ampliación a 
3.000 hectáreas de riego. 

Lo que se puede considerar 
como algo negativo, es el re
traso que se está produciendo 
en el inicio de los estudios 
para llevar a cabo la concen
tración parcelaria, debido 
principalmente. ' al traspaso 
de competencias entre el IRYDA 
central y el autonómico y pos! 
blemente a que todavía hay 
agricultores, cuyas parcelas 
se encuentran dentro de la zo
na a transformar y que no es
tán de acuerdo con la concen
tración. 

Af.ORISMOS- MARTIN LOPEZ 

nos y sobre todo en las uñas 
del paciente que se ha rasca
do. LOS HUEVOS SON MICROSCO
PICOS y NO SE VEN A SIMPLE VIS 
TA. Y desde ' J as uñas, si no 
hay limpieza, se come con las 
manos infestadas y los huevos' 
son ingeridos, vuelven al in
testino grueso y en dos a cua
tro semanas pasan al estado 
adulto y vuelve a comenzar el 
ciclo. De todo esto, se deduce 
que la causa de que una perso
na tenga lombrices repetidas 
veces es la autoinfección (Se 
infesta él solo a sí mismo) 
y mejora pero no se cura por~ 
que los tratamientos matan las 
lombrices vi vas pero no afec
tan a los huevos y en dos a 
cuatro semanas esos huevos da~ 
rán lombrices adultas (por to
~o esto cuando el médico acon
seja medidas de higiene son 
éstas más importantes que éua! " 

Unos de los motivos más fre 
cuentes de visitas al médico, 
casi siempre ,de los mi?mos pa
cientes, es debido a la prese~ 
cia de lombrices. Casi siempre 
van y dicen: "Mandemé algo pa
ra las lombrices". El médico 
les receta 'y les , dá una serie 
de consejos de higiene y el 
paciente, que suele estar aco~ 
tumbrado a que las medicinas 
les curen todo, se olvidan de 
los consejos, se toma los fár
macos, mejora, y a las pocas 
semanas vuelve a estar como 
antes. Para paliar 10 más pos~, 

ble esta situación vamos a ex
plicar brevemente algo sobre , 
parásitos intestinales. Aunque 

hay varios tipos distintos de 
estos, sólo nos referiremos 
a lo que todo el mundo conoce 
como LOMBRICES (Oxiuros). 

La Oxiuriasis es una de las 
infestaciones más frecuentes 
del mundo, se suele dar en peE 
sanas jóvenes, más en n1nos. 
El macho mide cuatro milíme
tros y la hembra unos 10mm, 
viven en ",] intestino grueso 
y se reproducen por huevos. 
Debido a las leyes de la natu
raleza que permiten a los se
res más indefensos reprodu
cirse en mayor cantidad para 
que unos pocos sobrevivan la 
hembra suele poner cada vez 
unos 20.000 huevos, pero no 
los pone en el intestino sino 
que recorre más de un metro 
y medio hasta el ano para ha
cer su puesta. Para que los 
huevos se mantengan en la zona 
anal, la hembra los pone con 
una sustancia pegajosa que es 
muy molesta para el paciente 
y además suele coincidir con 
las horas nocturnas. Tras po
ner los huevos la hembra muere 
y los huevos o desaparecen con 
las heces ó se van en las ma-

quier fármaco). 
Las lesiones que producen -, 

las lombrices son: Bicor anal 
y n8sal (por ello es frE::cuente 
que el niño se rasque el culo 
luego las narices y en el mis
mo movimiento se llevan a la 
boca huevos de lombriz), inso~ 

nio, irritabilidad, alergias 

y lo que es más frecuente heri 
das Dar rascado en la zona 
anal. 

MEDIDAS A TOMAR: Dormir con 
pijama cerrado para que no se 
rasque durante el sueño: Que 
procure no rascarse el ano; 
lavado a fondo de manos (sobre 
todo antes de cada comida) , y . 
zona anal ( sobre todo lavar 
por las mañanas .al levantarse 
aunque no haga de vientre); 
uñas cortas y limpias; cambio 
y lavado del pijama y de las 
sábanas (sin sacudirlas en el 
aire antes de lavar, porque 
los huevos quedan en el ambien 
te). y es la forma en que úi: 
infección pasa a otros miem
bros de la familia. 

De todo lo que hemos dicho, 
lo más importante es LA HIGIE
NE PERSONAL no solo para ésta 
enfermedad ( que no es grave 
pero sí muy molesta) sino para 
prevenir otras que qU1zas no 
son tan llamativas pero si pu~ 
den ser peligrosas. 
AVISO: Los'dulces y golosinas 
NO producen las ~omb:r:-ices, 
sino el comérselo sin lavarse 
las manos antes. 
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VALDEMEMBRA 

SUCESOS 

Pero ¿9ué les pasa señores? (a quién 
''Corresponda) . 

. La siempre atractiva idea de acaparar 
bienes propiedad de terceras personas par~ 
ce que en estos últimos meses está rodando 
a buen pie ', lo cual denota nuestra propia 
incapacidad por mejorar un poco la convi
vencia y para alimentar nuestra existencia 

Bien es verdad que la sociedad no ayuda 
mucho a evitar estas situaciones, los val~ 
res que pr~dominan en buena parte de los 
individuos van dirigidos a ganar más dine
ro, más poder. Sin embargo la respuesta 

contra ésto nunca puede ser una violencia 
alocada. Val gan estas palabras para hacer 
refÍexionar a quien corresponda • 

Robo en el Banesto: 
Sustraen de una furgoneta de nuestra 

localidad, 1.000 kilos de abono. 
Robo de dos corderos en una aldea del 

término. 
Robo en la Caja de Ahorros. 
Robo en el Bar el Zurdo y en otros esta 

blecimientos de Tarazona. 
Se llevan dos pavos de un corral en las 

fechas navideñas. 

Esquina 

Al pasar por Tarazona lo primero que 
ve son las televisiones puestas y las 

sin hacer. 

********** 

••• Toma IVA 
••• Toma SIDA 
¿Qué más quieres? 

********** 

__ ~=--DEPORTES ~ _______ ~ El primer síntoma del SIDA'· es un cá
lido aliento en el cogote. 

BAtANeE· FUTBOLISTICO DEL 
Al: TARAZONA RAMON BONAL 

ENRIQUE BONAL bien que de este equipo se espera, creo 
que no será así en lo económico pues el 
público sigue asistiendo todos los domin
gos con la esperanza ' de ver la reacción de 
nuestro equipo, y ocupar la plaza de ascen 
so que tanto aspiramos. 

A los señores directivos desde estas 
páginas quiero darles un toque de atención 
que no solo existe el primer equipo, que 

********** 

Baja la venta de videos ante la gran 
avalancha de canales de televisión. 

¿Quién será el Calviño de Tarazona? 

********** 

¡Acontecimientos deportivos! 
"Buitre, aterriza como puedas". 

********** 

Nos han comentado que Ossorio pidió 
a los Reyes un gasolinero mudo ••• Panza 
una peluca ••• Sanchiz un juego de seña
les de tráfico ••• ¿Se acercan las elec
ciones? ¿No? 

********** 

Aunque el nuevo bar-observatorio, se 
lama el "Zurdo" y lo lleva el "rojo", 
os confirman que no va de política. 

********** 

La Iglesia en marcha y la plaza sin 
reglar. 

********** 

¿Las ch1cas? Bien, gracias. 
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Temporada irregular la que nos está o
freciendo el AT. Tarazona en su grupo del 
Campeonato de Futbol de 1º Regional Murci~ 
na pues después de haber disputado 18 par
tidos, se han .ganado 8, empatado 5 y per
didos 5. Ocupa en la clasificación la , nov~ 

na plaza con 21 puntos y 3 positivos, ha 
conseguido 34 goles a favor y 23 en con
tra, siendo los jugadores más realizadores 
Buitre con 11 goles, Chemen con 8 y Piñero 

se le preste más atención al juvenil, que --------------------...... -------

con 3. . 
Si en el capí tulo deportivo no va lo 

es la base del futuro y que no ocurra lo 
que hace unos domingos que entre los juga
dores y el entrenador tuvieron que reunir 
el dinero para .pagarle al arbitro . porque 
no había ningún directivo. 

MIGUEL PANADERO 

Partidas singulares 
Reproduciremos aquí una demostración 

de ese genio del tablero que es Benito Se
rrano, en un Open recientemente celebrado. 

Blancas: Tohl 
Negras: Serrano 

1. P4R P4R 
2. C3AR C3AD 
3. A4A C5D 
4. CxP D4C 
5. CxPA DxPC 
6. TIA DxPR+ 
7. A2R C6A++ 

o 

, . 
Proxlmos torneos 

-El 25 de Enero comienza en La Roda el 
Campeonato Provincial Absoluto en sus cate 
gorías Preferente y Primera. Se jugará po~ 
sistema Suizo de ocho rondas. 

-Para Semana Santa está previsto jugar 
el Trofeo Picazo Conde que se disfrutará 
en torneo local. 

-También es posible que se organ.ic·e pr~ 
ximamente, si el apoyo económico nos lo 
permi te, un torneo Masnou (algo así como 
un maratón ~e . ajedrez). 

Torneo Provincial 

por equipos 

(CATEGORIA PREFERENTE) 
Se disputó desde el 26-10-85 hasta el 

18-1-86, quedando la clasificación de la 
siguiente manera. 

1º La Roda A 26'5 puntos 
2º Tarazona 
3º Renault 

25'5 
23 

4º Almansa 20 
5º Villarrobledo 14'5 
6º La Roda B 10 

" 
" 
" 
" 

Quedando pués campeón el equipo de la 
Roda A que habrá de disputar el Campeonato 
de Castilla-La Mancha. Desciende de cate-
goría La Roda B. 

Destacar la actuación de nUetitro8 juga
dores F. Gómez Cebrián, P.M. Pica~o, Jeró
nimo Tébar, Beni to Serrano, Pablo López 
y Miguel Panadero; que aunque no han reva
lidado el título consegUido el pasado año, 
han demostrado una vez más él p,uesto que 
se ocupa dentro del escalaf9n. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Valdemembra. 1/1/1986.


